



YSÓLO HAY 107 BMW SERIE 1 DIÉSEL FULL EQUIPE DE OCASIÓN DESDE 16.500 € FINANCIANDO CON BMW BANK

MÁS INFORMACIÓN

BMW PREMIUM SELECTION. VEHÍCULOS OCASIÓN CERTIFICADOS

BMW Serie 1

BMW Premium Selection



¿Te gusta conducir?

Especial Fin de Semana.
RESERVA AHORA

enterprise
rent-a-car



buscar...

IR

¿Dónde come el paíño?

(2 Votos)

11.03.14 - MIGUEL ÁNGEL RUIZ

Recomendar 48

Twitter 17

g+1 0

Compartir

Un proyecto científico estudia si las granjas de acuicultura del litoral de Murcia y Almería benefician a las poblaciones de esta ave marina

La humanización de los espacios naturales puede dar lugar a cambios en las pautas de comportamiento de algunas especies: lo que es perjudicial para algunas quizá no lo sea para otras. Podría ser el caso de las granjas de acuicultura, situadas en mar abierto, que funcionan como caladeros de pesca puestos a disposición de aves marinas como el paíño europeo ('Hydrobates pelagicus melitensis'). ¿Se alimentan estos pequeños pájaros pelágicos en estas instalaciones? ¿Han aumentado sus poblaciones gracias a la mayor disponibilidad de alimento? A estas preguntas trata de responder el **proyecto de investigación Aqua & Paíño del Instituto Murciano de Investigación y Desarrollo Agrario y Alimentario (IMIDA, Consejería de Agricultura y Agua), en colaboración con los grupos de anillamiento de ANSE y Rodopechys (Almería).**



Paíño europeo. FOTO: JESÚS MENÉNDEZ (DEMENCIA ORNITOLÓGICA)

"La acuicultura en mar abierto genera un efecto de atracción de fauna silvestre relacionada especialmente con los recursos tróficos excedentes. **Su relación con peces salvajes ha recibido bastante atención, pero al caso de las aves no se le ha prestado tanta.** Algunas aves asociadas a esta actividad gozan de figuras de protección, como el paíño europeo, catalogado como vulnerable", explica **Felipe Aguado**, responsable en el IMIDA de la línea sobre 'Interacciones de la acuicultura y el medio ambiente' y coordinador de este proyecto.

"**El litoral murciano-almeriense se considera un 'punto caliente' dentro de las áreas marinas** de importancia para las aves identificadas por BirdLife-International porque alojan varias colonias nidificantes y con alta densidad de paíños en alta mar. Esas colonias están intercaladas entre diferentes granjas marinas y en la actualidad disponemos de información circunstancial de la importancia de las granjas para el paíño (alimentación en su entorno e incremento de capturas para anillamiento en colonias adyacentes)", añade el técnico del IMIDA.

"De ser cierta la hipótesis de que la presencia de las instalaciones acuícolas podría suponer una ventaja para el paíño al disponer de recursos tróficos próximos a la colonia nidificante, nos encontraríamos con interesante relación entre acuicultura y conservación de una especie netamente pelágica. **La información obtenida será valiosa para elaborar estrategias de conservación de aves marinas que tengan en cuenta los posibles impactos, positivos y negativos, de la acuicultura**", asegura.

En la Región, **el paíño nidifica en Isla Grosa, Islas Hormigas, Las Palomas, Cueva Lobos, y también en la isla de Terreros** (Pulpí, Almería). "Probablemente utilice también oquedades y grietas de los inaccesibles acantilados rocosos de Cartagena y Mazarrón", apunta **Vicente Hernández Gil** en su reseña de Región de Murcia Digital.

Objetivos del proyecto Aqua & Paíño:

1. Estimar el número de paíños asociados a las granjas y el tiempo invertido por estas aves en sus inmediaciones, identificando su colonia de origen.
2. Conocer si se produce directa o indirectamente un aprovechamiento alimenticio por parte de los paíños de los recursos derivados de la acuicultura.
3. Valorar si la evolución de la supervivencia y/o el tamaño poblacional en las colonias de paíño está relacionada con el desarrollo de la acuicultura.
4. Implicar al mayor número posible de usuarios del mar en el entorno de las granjas marinas y colonias de paíño en el litoral murciano-almeriense y hacerlos partícipes del proyecto y sus resultados.
5. Difundir el proyecto a diferentes sectores de la sociedad empleando distintos medios de comunicación.



Miguel Ángel Ruiz Parra.
Informo sobre medio ambiente. También opino y creo que me mojo, pero prefiero aportar datos y documentos. Entre el campo y la redacción, siempre persiguiendo noticias. Soy jefe del área de Sociedad y Cultura de La Verdad.

En Twitter: @maruizlv
maruiz@laverdad.es



Lo último + visto + valorado Comentarios

- 'Olivicidio' en Calasparra
- Los ecologistas recurren el sobreseimiento de Francisco Marqués y Reyes Sánchez en el 'caso Zerrichera'
- ¿Qué fue del plan de gestión del Noroeste?
- Sapos parteros en Bullas
- Un millón para tres especies amenazadas
- Cogiendo brevas
Lecturas: 72005 - Autor: Miguel Ángel Ruiz 17-06-2011
- 17 lugares de la Región que hay que visitar
Lecturas: 32207 - Autor: Miguel Ángel Ruiz 05-08-2011
- La implacable falla de Alhama
Lecturas: 23074 - Autor: Miguel Ángel Ruiz 12-05-2011
- La poza termal de Somogil no es una acequia
Lecturas: 18861 - Autor: Miguel Ángel Ruiz 04-03-2011
- Donde vive el búho real
Lecturas: 15706 - Autor: Miguel Ángel Ruiz 27-03-2009
- El regreso del 'cerdo' a la Sierra de Burete (5 estrellas)
- El biólogo risueño (5 estrellas)
- El camachuelo trompetero no es un mito ecologista (5 estrellas)
- ¡No sin mi bici! (5 estrellas)
- Marina de Cope: ¿abandona el Gobierno regional? (5 estrellas)
- Los ecologistas recurren el sobreseimiento de Francisco Marqués y Reyes Sánchez en el 'caso Zerrichera'
- Erre, los extraños retrasos en el cumplimiento de...
- Las nutrias viven la noche

¿Algún comentario?

PD. El proyecto Aqua & Paíño se ha presentado a la convocatoria de proyectos del Fondo Europeo para la Pesca (FEP), que gestiona la Fundación Biodiversidad.



Enviar email Compartir Agregalo como Favorito

Más artículos:

- Cuando la tentación vive al otro lado de la red | 12/03/2014
- Los buenos cernicalos comen de todo | 05/03/2014
- Caen cuatro águilas culebreras en un tendido eléctrico de Ulea | 27/02/2014
- Alcatraz en aceite | 21/02/2014
- Una 'app' para ver aves | 15/02/2014
- Cuando los animales nos estorban | 03/02/2014
- Un buitre negro que vive en Casas Nuevas | 23/01/2014
- Un buitre negro perdido en La Manga | 19/01/2014
- Así caza una gaviota en el Segura | 16/01/2014
- El autillo viajero se pira sin permiso | 18/12/2013

Comentarios (2)

...

escrito por Felipe Aguado, marzo 11, 2014

Muchas gracias Miguel Ángel, por ayudarnos a difundir este proyecto, que como bien indicas al final de la crónica, se ha presentado a la convocatoria de proyectos del FEP que este año gestiona la Fundación Biodiversidad

(MAGRAMA), y que aun no sabemos si será financiado, pero tenemos mucha esperanza puesta en que finalmente lo llevemos a cabo. Es un proyecto interesante en el que contamos con los mejores conocedores de las poblaciones de paíño del litoral murciano-almeriense, descubridores de las distintas colonias existentes en nuestras costas, y que han trabajado altruistamente durante muchos años para profundizar en el conocimiento de esta especie tan singular como es el paíño europeo y en su conservación. Por mi parte, que me dedico más a la investigación de cuestiones medioambientales relacionadas con la acuicultura que a la conservación, formar un equipo de trabajo con estos especialistas me parece todo un lujo y una gran oportunidad que pondremos a disposición de la sociedad para tratar de hacer más compatible el desarrollo económico y la conservación de la vida silvestre.

+0

...

escrito por Gabochas, marzo 11, 2014

Unos figuras, los que están haciendo el estudio. Unos artistas el Felipe este y su amigo el de la zodiac. A ver si me lleváis a verlos cuando el agua no esté tan fría!!.

A lo mejor no tenía que haber escrito esto aquí, no? se va a querer apuntar todo el mundo.

+0

Escribir comentario

Nombre

Comentario

corto | largo

security image ...

d h m t f

Escribe los caracteres de la imagen

Nuevo Comentario

< Anterior

Siguiente >

Excelente video y enhorabuena a los que lo han gra...

- Los ecologistas recurren el sobreesimiento de Francisco Marqués y Reyes Sánchez en el 'caso Zerrichera'
Los que recordamos los insultos de Marqués a los ...
- La Comunidad exime al Parque Paramount de la evaluación de impacto ambiental
Todo sea por el bien de Alhama y sus vecinos, !PER...
- Los ecologistas recurren el sobreesimiento de Francisco Marqués y Reyes Sánchez en el 'caso Zerrichera'
Navarro ¿por qué no los llevas a los tribunales ...

Tweets

Seguir

-  **Miguel Ángel Ruiz** @maruizlv 52s
[@J RuizMz](#) Voilá:
lospiesenlatierra.laverdad.es/noticias/2934-...
-  **Miguel Ángel Ruiz** @maruizlv 6m
bit.ly/OnyUBr 'Olivicidio' en Calasparra.
[#medioambiente](#)
Abrir
-  **Miguel Ángel Ruiz** @maruizlv 49m
Esta [@ballenablanca_](#) acaba de irrumpir en el océano informativo. Suerte y buena mar!
[ballenablanc...](#)
Twittear a @maruizlv

Publicidad



¿Un iPhone nuevo por 39€?

Compradores españoles consiguen hasta un 80% de descuento usando un sorprendente truco
www.megabargains24.com



Doctores están asombrados

Papá local desvela el secreto para perder peso super rápido desde 39€...
www.noticiasdesalud.com



Hotel 4* y 5* desde 35€

Compara precios de Hoteles entre más de 200 webs. Encuentra tu Hotel ideal y Ahorra.
www.trivago.es



Mujer de 53 años parece de 17 años



Una madre reveló su secreto para un lifting gratuito y ha provocado furia en los médicos...

[Haz click aquí>>](#)

© LA VERDAD MULTIMEDIA, S.A.

*Registro Mercantil de Murcia, Tomo 2.626, Libro 0, Folio 24, Hoja nº MU866, Inscripción 45. C.I.F.: A78865433.
Domicilio social en Camino Viejo de Monteagudo s/n. 30160. Murcia. Correo electrónico de contacto internet@laverdad.es.
Copyright © La Verdad Multimedia, S.A. Incluye contenidos de la empresa citada, del medio La Verdad, y,
en su caso, de otras empresas del grupo de la empresa o de terceros.*

[Contactar](#) | [Publicidad](#) | [Mapa web](#) | [Aviso Legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Política de Cookies](#)

laverdad.es